



Schwyz, 10. November 2017

SCHWYZER KINDERPARLAMENT FEIERT 10-JAHR-JUBILÄUM

2007 wurde das Schwyzer Kinderparlament gegründet. In den vergangenen 10 Jahren haben sich rund 620 Kinder aus dem Kanton Schwyz im Parlament engagiert und sich mit den Kinderrechten auseinandergesetzt. Die Jubiläumssession findet am 15. November 2017 statt. Zum Jubiläum tritt das Schwyzer Kinderparlament mit einem neuen Erscheinungsbild auf.

Im September 2007 fand die erste Session des Schwyzer Kinderparlaments statt. Das Schwyzer Kinderparlament wurde vom damaligen Kantonsrat Andy Tschümperlin initiiert. Seither treffen sich zwei Mal jährlich insgesamt über 60 Kinder aus den Gemeinden des Kantons Schwyz zu einer Session. Insgesamt haben sich in den vergangenen Jahren rund 620 Schülerinnen und Schüler als Kinderparlamentarier engagiert.

Ziel des Kinderparlaments ist es einerseits, den Kindern im Kanton Schwyz die Möglichkeit zur Partizipation zu bieten und ihr politisches Interesse zu wecken. Im Zentrum der Sessions stehen jeweils die Rechte des Kindes basierend auf der UN-Kinderrechtskonvention. Andererseits soll das Kinderparlament auch eine Plattform für die Anliegen der Kinder im Kanton Schwyz sein. Das Schwyzer Kinderparlament ist das einzige kantonale Parlament für Kinder in der Schweiz.

Stand das Schwyzer Kinderparlament zu Beginn noch unter dem Patronat des Schwyzer Regierungsrats und des Kantonsrats, sichert heute die Interessengemeinschaft (kurz IG) Schwyzer Kinderparlament die Finanzierung und Organisation des Ratsbetriebes des Parlaments.

Neues Erscheinungsbild

Die IG hat das Jubiläum zum Anlass genommen, das Erscheinungsbild zu überarbeiten. Ab sofort illustriert eine lachende Schwyzer Fahne das Kinderparlament. Ergänzt wird dieses Symbol durch weitere bunte Illustrationen, welche die Themen Politik und Kindheit verbinden. Die farbenfrohen und kindergerechten Icons sind Ausdruck für die lebendige, vielfältige und engagierte Arbeit der Schülerinnen und Schüler im Parlament.

Die Illustrationen stehen den Kindern denn auch als Buttons und Sticker zur Verfügung und lassen sich so beliebig kombinieren. Der eigentliche Schriftzug «Schwyzer Kinderparlament» präsentiert sich im Gegensatz zu den Icons und den verschiedenen farbigen T-Shirts nüchtern und schlicht. Das neue Erscheinungsbild wurde vom Schwyzer Grafiker David Clavadetscher und seinem Team entwickelt.

Jubiläumssession mit Schwyzer Kantonsratspräsidentin

Die Jubiläumssession des Schwyzer Kinderparlaments findet am Mittwoch, 15. November 2017 im Kantonsratssaal im Rathaus in Schwyz statt. Zwischen den Sommer- und Herbstferien wurden in über 25 Gemeinden im Kanton Kinderparlamentarier auserkoren, welche ihre Gemeinde für das aktuelle Schuljahr im Parlament vertreten. Thema der Parlamentssitzung wird – neben einer kurzen Vorstellung der vertretenen Gemeinden – die UN-Kinderrechtskonvention sein. Die Kinder debattieren über die darin beschrie-

SCHWYZER KINDERPARLAMENT

benen Kinderrechte, welche von sämtlichen Staaten der Welt (Ausnahme USA) ratifiziert wurden, und wählen die für sie wichtigsten Rechte. Diese bilden dann die Grundlage für die Frühlingssession vom 25. April 2018.

Als Gastreferentin wird Karin Schwiter, Präsidentin des Schwyzer Kantonsrats, zu den Kindern sprechen und die Kinderrechte aus ihrer Sicht darlegen.

Programm Herbstsession 2017

Datum: Mittwoch, 15. November 2017

Ort: Kantonsratssaal im Rathaus, Schwyz

- 14.00 Start der Session
- 14.05 Vorstellung der vertretenen Gemeinden durch die Kinder
- 14.35 Referat Karin Schwiter
- 15.00 Gruppenarbeit zur UN-Kinderrechtskonvention
- 15.45 Pause
- 16.15 Vorstellung Gruppenergebnisse, Debatte und Abstimmung im Rat
- 17.00 Ende

Die Sitzung des Schwyzer Kinderparlaments ist öffentlich. Die einzelnen Programmpunkte können sich zeitlich nach hinten oder nach vorne verschieben.

Kontakt für Medienschaffende

Andreas Oppliger, Medienverantwortlicher IG Schwyzer Kinderparlament,
Telefon 076 545 16 18, andreas@schwyzerkinderparlament.ch

Sibylle Schmid, Präsidentin IG Schwyzer Kinderparlament
Telefon 079 548 43 52, sibylle@schwyzerkinderparlament.ch